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Aos dois dias do mês de julho de dois mil e vinte, por meio de videoconferência através da plataforma

RNP, sob a presidência do professor Jorge Luiz de Goes Pereira, coordenador do Curso de Serviço Social,

reuniram-se às nove horas e dez minutos minutos os seguintes professores: Fabiana Schmidt (NDE e

Colegiado), Adriana Amaral Ferreira (NDE e Colegiado), Marisol Valencia Orrego (Colegiado), Débora

Pires Teixeira (Colegiado), Maria Emília Santiago Barreto (NDE e Colegiado) e Marco Antonio Perruso

(Colegiado), além da representante técnica Daiane Estevam Azeredo e dos representantes discentes Lucas

Medeiros de Oliveira e Luiza Lacer da Silva, para tratarem da seguinte pauta da reunião em conjunto

entre o NDE e o Colegiado do Curso de Graduação em Serviço Social: 1. Processo:

23083.003545/2018-38 - Encerramento de Horário Especial da servidora Meiryellem Pereira Valentim; 2.

Proposta de Estudos Continuados Emergenciais durante a Pandemia da COVID-19: ações no curto prazo;

3. Assuntos Gerais. A reunião do Colegiado do Curso de Serviço Social foi iniciada com o presidente,

professor Jorge Luiz de Goes Pereira, agradecendo a disponibilidade de todos. Em seguida, o presidente

justificou a ausência das professoras Tatiane de Oliveira Pinto e Fabrícia Vellasquez Paiva por questões

pessoais devido aos cuidados com terceiros que dependem de sua atenção, além das condições impostam

aos nossos familiares pelo momento de pandemia do COVID-19 a partir do trabalho remoto. A seguir, o

presidente solicitou a inclusão de , sendo um sobre a Comissão deDOIS PONTOS EXTRAPAUTA

Acompanhamento de Estudantes do Curso e o outro sobre as reuniões da ABEPSS e do CRESS. Esse

pedido foi aprovado por todos. No , o presidente destacou o pedido de encerramento doPONTO UM

Horário Especial da servidora Meiryellem Pereira Valentim, conforme indicado no processo 

23083.003545/2018-38, pois não será necessário seu prosseguimento haja vista aprovação de afastamento

integral da servidora para a continuidade do Doutorado deliberada através do processo

23083.018470/2019-71. Esse pedido foi aprovado por unanimidade. No , o presidente deuPONTO DOIS

continuidade à discussão sobre o documento intitulado "Estudos Continuados Emergenciais durante a

Pandemia da COVID-19: ações no curto prazo", iniciada na reunião anterior. O presidente apresentou o

relatório e o quadro com o levantamento das necessidades de disciplinas dos cursos e departamentos do

ICSA, focando especificamente nas demandas do nosso Curso. Em seguida, foi apresentado o cronograma

de discussões para aprovação da proposta de Estudos Continuados Emergenciais. Foi verificado, ainda,

que temos em torno de 32 formandos com mais 75% de carga horária cumprida, sendo que boa parte

deles possue apenas pendências com a AA404 que se refere às defesas de Trabalho de Conclusão de



Curso e IH858 Seminário de TCC. De forma geral, os membros destacaram uma preocupação com o

acesso à internet, pois boa parte dos alunos não possuem um pacote de dados de internet que comporte o

ensino à distância, mesmo ele se intitulando de Estudos Continuados Emergenciais e sendo por apenas um

período de 03 meses (24 de agosto a 14 de novembro de 2020). Foi indicada, ainda, uma preocupação

com a saúde mental desses estudantes, assim como às questões familiares a que estão cercados nesse

momento de pandemia do COVID-19. Ao final, foi destacado um desconforto e até espanto com a

chamada de ingressantes pelo Sisu para 2020.2, pois a Universidade ainda não teria uma proposta pronta,

aprovada e em funcionamento para os discentes que já estão na Universidade e ainda receberia mais

alunos nesse momento de interrupção das aulas. Ao final, foi apontada a necessidade de escutarmos os

discentes formandos para saber se eles teriam a intenção de se formarem nesse período excepcional e

quais seriam suas reais necessidades, sejam de recursos tecnológicos como pedagógico-acadêmicos. No 

, os membros da Comissão de Acompanhamento de EstudantesPRIMEIRO PONTO EXTRAPAUTA

destacaram as ações desenvolvidas até o momento, como a criação de um whatsapp para facilitar a

comunicação com os estudantes, pois teriam chegado relatos de que alguns alunos não estariam recebendo

os e-mails da coordenação. A comissão apontou ainda a proposta de um calendário de reuniões para ter

um primeiro contato com os discentes, de modo a ouvi-los e estabelecer uma primeira aproximação.

Nesse mesmo dia, 02 de julho, às 14h seria realizada uma reunião com as turmas de 2015.2 e 2016.2 e às

16h, com a turma de 2017.2. No dia 03 de julho estaria programada uma reunião às 10h com a turma de

2018.2 e às 16h, com a turma de 2019.2. No , as professorasSEGUNDO PONTO EXTRAPAUTA

Fabiana e Marisol apresentaram um panorama das discussões realizadas em reuniões da ABEPSS e

CRESS(Comissão de Formação Profissional), assim como o posicionamento dos cursos de Serviço Social

do Rio de Janeiro e do Espírito Santo sobre as propostas de Ensino Remoto. Foi relatado que os cursos de

forma geral tem debatido as propostas de Ensino Remoto para estudantes concluintes, mas com muitas

preocupações relativas a forma aligeirada e a ausência de debates mais amplos sobre a temática, e que

isso pode ocasionar uma grande precarização do Ensino nas Universidades. A coordenação da ABEPSS

sinalizou a importância de estarmos atentos a estas propostas garantindo que o Ensino Remoto aconteça

apenas no âmbito excepcional para alunos concluintes, bem como o Projeto Pedagógico do Curso não

sofra alterações que venham a prejudicar a qualidade do mesmo. Na reunião com o CRESS novamente foi

debatido estas questões, todos os presentes expressando muita preocupação com a Proposta de Ensino

Remoto Emergencial, principalmente no que se refere aos Estágios Supervisionados. E que mesmo o

MEC tendo autorizado os estágios por meio remoto no caso específico do Serviço Social torna-se

incompatível esta modalidade. Por fim a Comissão de Formação Profissional do CRESS irá promover

"Diálogos Universitários" em todos os cursos que demonstrarem interesse. O colegiado aceitou a proposta

e definiu as quartas-feiras no turno da tarde para a realização do mesmo. Em assuntos gerais, o presidente

destacou que a disciplina , do Departamento de AdministraçãoIS523 Avaliação de Políticas Públicas

Pública, já foi incluída no sistema como disciplina optativa para nosso Curso e informou que em breve a

disciplina   também constará na matriz do nosso curso como disciplinaTH732 Direitos Humanos

optativa. Nada mais havendo a tratar, às onze horas e trinta e cinco minutos foi encerrada a reunião e eu,

Daiane Estevam Azeredo, Assistente em Administração, lavrei a presente ata que segue assinada por mim

e por quem a julgue conforme.
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